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Abstract (en)
The powder-metallurgically produced material for electric contacts of silver with 2 to 7 % by weight of graphite contains, for increasing the strength,
an addition of 0.5 to 50 % by weight of one or more base metals which are present in the material as uniformly distributed particles of a maximum
size of 5 x 10<-><1><0> mm<3>. Preferably, such a material is produced from an alloy powder which contains the silver and the base metal(s) in
the form of a precipitation alloy produced by spray pyrolysis.

Abstract (de)
Es wird ein pulvermetallurgisch hergestellter Werkstoff für elektrische Kontakte aus Silber mit 2 bis 7 Gew.-% Graphit beschrieben, welcher zur
Steigerung der Festigkeit einen Zusatz aus 0,5 bis 50 Gew.-% eines oder mehrerer Unedelmetalle enthält, die in höchstens 5·10<->¹° mm³ großen
Teilchen in gleichmässiger Verteilung im Werkstoff vorliegen. Vorzugsweise wird ein solcher Werkstoff hergestellt aus einem Legierungspulver,
welches das Silber und das oder die Unedelmetalle in Form einer durch Sprühpyrolyse hergestellten Ausscheidungslegierung enthält.
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